



Hoy, en el XXX aniversario del Fondo Español de Garantía Agraria

Luis Planas destaca el papel innovador del FEGA al servicio de los agricultores y ganaderos de España

- El ministro valora la utilización y gestión de herramientas digitales que permiten simplificar el trabajo de los profesionales del sector
- A través del FEGA se coordina el pago, con las comunidades autónomas, de los más de 7.000 millones de euros anuales de la Política Agraria Común que reciben los agricultores y ganaderos

4 de marzo de 2025. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha destacado hoy el carácter innovador del Fondo Español de Garantía Agraria (FEGA) que cumple 30 años al servicio del sector agrario de este país. “Hemos pasado de los silos al SIEX”, ha asegurado Planas en referencia al Sistema de Información de Explotaciones Agrarias (SIEX) que impulsa este organismo estatal.

El SIEX integrará en una única plataforma digital todas las bases de datos del sector agrario lo que permitirá generar una solicitud única automática de las ayudas de la Política Agraria Común (PAC) y, por lo tanto, avanzar en una simplificación real en los trámites administrativos de agricultores y ganaderos.

Luis Planas ha visitado hoy la sede del FEGA en Madrid y ha felicitado a los 217 “mujeres y hombres, trabajadores públicos” que lo componen por ser referencia de una administración eficiente, ágil y moderna. Entre otros asuntos, el FEGA coordina el pago, con las comunidades autónomas, de los más de 7.000 millones de euros anuales de la Política Agraria Común que reciben los agricultores y ganaderos

De hecho, la eficacia del FEGA como organismo pagador le ha convertido en la entidad encargada de gestionar las ayudas extraordinarias aprobadas por el Gobierno para que el sector pueda hacer frente a los efectos de la dana, la sequía, o la invasión de Ucrania. Hasta el momento, este organismo ha pagado más de 1.200 millones de euros de los cerca de 1.600 aprobados por el Gobierno central.

Nota de prensa



Sobre los retos de futuro, Luis Planas ha mencionado el uso de herramientas como la inteligencia artificial en la gestión de la PAC, la consolidación del SIEX o el desarrollo del informe anual de rendimiento en España que gestiona el FEGA y que será clave para la evaluación y el diseño de futuras políticas públicas agrarias.

FEGA: 30 AÑOS AL SERVICIO DEL SECTOR AGRARIO DE ESPAÑA

El Fondo Español de Garantía Agraria nació en 1995 por la fusión del Fondo de Ordenación y Regulación de Producciones y Precios Agrarios y del Servicio Nacional de Productos Agrarios y la transferencia de competencias en materia de agricultura a las comunidades autónomas. Su principal objetivo fue el de coordinar los pagos de la PAC. Por lo tanto, tiene un doble papel como organismo pagador y de coordinación.

Desde entonces, el FEGA ha evolucionado junto a la agricultura española y ha acompañado a agricultores y ganaderos en los grandes cambios del sector en estos 30 años. Destaca su carácter innovador con el Sistema de Información Geográfica de Parcelas Agrícolas (SIGPAC), uno de los proyectos de digitalización cartográfica más ambiciosos de nuestro país, que supuso la digitalización de más de 80 millones de parcelas catastrales.

Además, el FEGA fue de los primeros en utilizar imágenes satélites, en los años 90, para sustituir controles sobre el terreno, y ha evolucionado de la teledetección a la monitorización. Es valorado también por la aplicación de herramientas digitales como el sistema de gestión de ayuda que utilizan la mayoría de las comunidades autónomas y más de 500.000 agricultores presentan a través de ella su solicitud única de la PAC.

Para celebrar el 30 aniversario de su nacimiento, el FEGA ha programado diferentes actividades durante todo el año como jornadas de puertas abiertas en el Castillo de Arévalo, mesas redondas o exposiciones. Además, el Fondo Español de Garantía Agraria será la imagen del sorteo de Lotería Nacional del próximo 28 de junio.